



NOTA DE PRENSA

II Curso de Residentes de la SAOM

CASI UN CENTENAR DE MÉDICOS RESIDENTES EN ONCOLOGÍA MÉDICA DE TODA ANDALUCÍA SE DAN CITA EN GRANADA PARA MEJORAR SU FORMACIÓN CLÍNICA Y OTRAS HABILIDADES TRANSVERSALES

La iniciativa se ha desarrollado con el fin de dotarles de mayores recursos para su aprendizaje y desempeño profesional en el diagnóstico y tratamiento contra el cáncer, así como para ofrecerles nuevas herramientas que mejoren sus habilidades sociales o de comunicación en aspectos como la relación de trato y atención con los pacientes.

Como principales novedades han destacado un taller sobre el autoconocimiento y conocimiento de médicos oncólogos y pacientes, otro sobre los hábitos saludables y la importancia de la prevención contra el cáncer, y otro sobre la comunicación en Oncología.

El curso también ha incluido varias sesiones temáticas sobre las últimas novedades en el diagnóstico y tratamiento de diferentes tipos de tumores, la presentación de casos clínicos concretos y la entrega de premios a los mejores alumnos que han respondido a diversos retos y problemas planteados en cultura médica oncológica, todo bajo un enfoque eminentemente práctico.

Granada, 16 de abril de 2018- Más de 80 jóvenes médicos residentes y profesionales de oncología médica de toda Andalucía se han reunido en Granada en el II Curso para Residentes que la Sociedad Andaluza de Oncología Médica (SAOM) ha organizado con el objetivo de complementar su formación como especialistas en este campo médico y dotarles de mayores recursos para su aprendizaje y futuro desempeño profesional en el diagnóstico y tratamiento contra el cáncer.

La iniciativa se ha desarrollado con el objetivo no sólo reforzar la formación académica que los estudiantes han adquirido durante la realización del Grado en Medicina y la especialidad en Oncología Médica, y que siguen ampliando con la práctica clínica durante su periodo actual de residencia, sino también de aportarles otras habilidades y competencias transversales, que no forman parte de los planes de estudio de Medicina, pero que son cada vez más relevantes de cara a la atención clínica, la investigación médica o el trato con el paciente.

El curso, coordinado por los doctores María Pilar López Álvarez, del Hospital Universitario Virgen del Valme de Sevilla, y Juan Bayo Calero, del Hospital Juan Ramón Jiménez de Huelva, ha pretendido asimismo convertirse en un espacio de intercambio de conocimientos y experiencias, pero también de convivencia y encuentro práctico entre los médicos residentes asistentes, y los tutores y médicos expertos que participan.

Para ello, el curso se ha dividido en varias sesiones temáticas en las que se han abordado con presentaciones y conferencias las últimas novedades en el diagnóstico y tratamiento de diferentes áreas de la Oncología Médica, como el cáncer de mama, el cáncer de cabeza y cuello, el melanoma o los tumores digestivos, aunque serán sesiones abiertas a la discusión final, con el fin de fomentar la participación de los médicos residentes. Estas áreas y especialidades se completarán en el curso del año siguiente de manera que el alumno pueda tener una formación complementaria integral de la patología en dos años.

En el curso de este año se ha realizado también un taller de presentación de casos clínicos en el que diferentes equipos tendrán que exponerlos y defenderlos ante sus compañeros y tutores. Como principales novedades han destacado un taller sobre el autoconocimiento y el conocimiento de los pacientes, otro sobre los hábitos saludables y de vida y la importancia de la prevención contra el cáncer, y otro sobre la comunicación en Oncología. “Mejorar estas habilidades o competencias de una forma práctica es una cuestión que se ha convertido en fundamental en el ejercicio de la práctica por parte de los médicos oncólogos”, señala Reyes Bernabé, presidenta de la SAOM. “Nos enfrentamos cada día ante situaciones complicadas y graves, y es muy importante saber cómo afrontarlas con el paciente, para informarles de su enfermedad, darles consejos y nuestro apoyo, y mostrarles que cada vez más andaluces se curan del cáncer”, añade.

De ahí la importancia de integrar estas competencias en estos cursos, que no se hacen en el plano académico y que resultan esenciales ante una sociedad cada vez más informada y que demanda un cambio en la relación médico-paciente. “Los médicos MIR tienen que enfrentarse por primera vez a una realidad compleja y difícil, para la cual quizás no están preparados, y por eso es importante ayudarles en todos esos aspectos, para así mejorar su relación de trato y atención clínica con los pacientes”, indica la doctora María Pilar López.

Con la finalidad de incentivar la participación e implicación de los jóvenes médicos residentes, y consolidar el enfoque práctico y ameno del curso, este año también se han entregado premios a los mejores casos clínicos presentados y a los retos clínicos y de cultura médica en oncología que los alumnos deberán responder, consistentes en aportar la mejor resolución a diversos casos y problemas planteados.

Sobre la SAOM

La Sociedad Andaluza de Oncología Médica (SAOM) es una sociedad científica y profesional sin ánimo de lucro cuyo objetivo es representar a los profesionales de esta especialidad en la comunidad andaluza y promover, con ellos y entre ellos, actividades dirigidas a la mejora de la calidad profesional y asistencial de especialistas y pacientes con cáncer.

Con más de 200 socios en la actualidad, SAOM se ha convertido ya en un referente autonómico gracias a la promoción de actividades en el ámbito de la investigación, la formación continuada de sus profesionales, la divulgación y el apoyo a pacientes y familiares, que son el centro de toda la actividad oncológica. Todo ello, para garantizar la excelencia en la calidad asistencial y hacer de la atención oncológica andaluza un modelo de alta eficacia y calidad a nivel nacional.

Para más información:

Gabinete de Prensa de SAOM

Jesús Herrera / Manuela Hernández 954 62 27 27/ 625 87 27 80